

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Mediceas, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de vell cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jersalémer Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

CRÓNICA DE MADRID

España, toda botarga

Del rancho abolengo

Llega mañana Mr. Poincaré. Madrid —el buen pueblo— bulle; riente, algarero, por las calles cortesan- nas con la faz de los días grandes, de las jornadas solemnes. Es inútil que se hable de ridiculeces y de grietas al mentar el programa flojo y baratito que hubo de gestar el Gobierno; Madrid quiere un pre- texto, no más que un pretexto, para salir á la calle y saturar de buen humor al ambiente. Al pueblo madrileño le es indiferente que el Mi- nisterio de la Gobernación juzga gentiles luminarias en redor de sus desconchadas paredes y mugrien- tos balcones; al pueblo madrileño no le importa gran cosa que los postes eléctricos se vean adorna- dos con miseros gallardetes que hubieron de estar en los días en que Mr. Loubet nos visitara...

Eso es eso es parvo, mezquino, pa- ra Madrid. Madrid se echará maña- na á la calle y llevará en su frente alzada el orgullo de la raza y ten- drán sus manos un aplauso—si que- ra sea á cientos de metros de dis- tancia—para el fin de un Estado que al fin y al cabo, pese á lo que pesa á pesar de todo—no es po- co afectado por el viaje de Mr. Poi- ncaré que á veces nos molestó de- rramando sobre nosotros las aguas sucias del vertedero, pero... ¡bah! eso no lo hicieron los vecinos; eso fue obra de los desgraciados que in- vadieron la nación francesa, nuevos bárbaros que trajeron todas las bellezuelas á cuento para demostrar á esta matrona, toda gallarda, toda nobleza, que se llama España... Madrid mañana, después de Cartageña—¡oh, generosa cuna, templo de valduga, reduto hospicio que deva magnanimidad sacante su ejecutoria—han de recibir, corte- ses y amables, á Mr. Poincaré, el recio espíritu conservador, el polí- tico insignie que viene dispuesto á levantar el pendón de la justicia al frente del Estado galo.

Mr. Poincaré llevará de España el grado reconocido de una estan- cia feliz... ¿Qué importan los des- conchados de Gobernación, si el corazón ibero está tan íntegro y la hidalgía tan arraigada? ¿Qué im- portan los mezquinos gallardetes, si en sus colores—vibra la fibra de un pueblo inmortal que fue dueño del mundo—se ve el optimismo, volverá á triunfar en Europa con el empuje de su blarri?

Ayer, una hija camalega ha lle- gado á nuestra mano. Es un insulto á este gran, catadista que nos honra con su llegada. Es una invi- tación á la incapacidad, una in- citación á la descortesía, una obra maestra que viene de manos pres- tas y la bellaquería... Sí, lector. Ayer una hija socialista ha circun- dado por Madrid, Madrid—¡cuán noble pueblo!—la ha arrajada de sus brazos...

Mañana Madrid, acudirá á reci- bir á Mr. Poincaré. Una justa pre- caución—plausible, lector, necesaria—tendrá lejos al pueblo de Ma- drid. Pero, que importa... Al lado de Mr. Poincaré, conservando con él, el señor, el nuestro Rey, el gran Rey, y con él España entera se sentará junto á la Francia digna, junto á la Francia que vé en la noble nación ibera el alma de la raza latina, la madre, la fuente de donde brotaron, vigorosas, las más excelentes virtudes, las más épicas hazañas...

LUIS DE GALINSOGA.

El banquete en Palacio

Madrid 8-9 m.

El banquete celebrado anoche en el Palacio Real en honor á Mon- sieur Poincaré resultó brillanti- símo.

El rey brindó en francés, elo- giando las cualidades personales de Poincaré.

Brinda por la gloriosa nación amiga.

En este momento España y Francia encuéntrase comprometi- das para la empresa civilizadora.

La alianza se encuentra en los espíritus y los corazones.

El recuerdo de vuestra visita nunca se desvanecerá de mi me- moria.

Poincaré contestóle conmovido: Vuestra bondad me inspira una calurosa simpatía para el pueblo. Congratúleme de la entente franco-española.

Admiro valerosa y gloriosa Espa- ña, todo permitelo esperar una buena inteligencia.

Teatro Circo

El próximo sábado abrirá de nuevo sus puertas este teatro con el debut de la notab. Compañía de ópereta y zarzuela que dirigen los señores actores cómicos señores Codero y Bejarano.

Los informes que tenemos de esta compañía son inmejorables y por hoy nos limitamos á copiar de «El Estado de Madrid» lo que sigue: «Raras veces se ha visto una temporada más brillante y duradera que la que desde el 5 de Junio viene realizando en el teatro de ve- rano, de Cádiz, la compañía de ópereta y zarzuela que dirigen los señores Bejarano y Codero y maes- tro Sr. De Jullán, de la que forman parte las bellas tiple, Eva López, Marina Lastra; Amparo Morante y Rosalla Salvador, barítonos, seño- res Bordas y Pastor, tenor Sr. Bar- rero y actores Sres. Lorente y Salvador.

El repertorio es tan selecto, exten- so y variado, que llevan renova- do el archivo tres ó cuatro veces.

La Empresa no omite medió al- guo para presentar las obras con el mayor lujo, mereciendo unáni- mes aplausos de la Prensa y del público, que á diario llena el am- plio local.

En dicho teatro, y á presencia de críticos, literatos y periodistas, el joven escritor José de Prada, autor muy aplaudido y estimado, ha dado á luz una zarzuela, en dos actos, «La detective», que, según unánime criterio, es muy bella y de corte deliciasísimo, esperado será un gran éxito.

Tenemos entendido que la obra se representará en uno de los más importantes teatros madrileños.

REAL CLUB DE REGATAS

Mañana tarde, después de la cor- rida tendrá lugar en los salones del Club de Regatas, un gran baile de sociedad en honor de los mari- nos extra jeros.

Las señoras y señoritas asistirán de mantilla blanca.

Por acuerdo de la Junta Directi- va durante los días 9, 10 y 11 queda suprimida la entrada de los ni- ños que no sean socios aspirantes los que podrán ir acompañados de sus familias.

Los señores socios deberán lle- var la tarjeta de socios, cuya repre- sentación se exhibirá para entrar en el Club, y se les regalará un sism

IMPRESION

Paisajes de mi tierra, verdes paisajes matizados de sombras y de armonías, que á través de persianas de los celajes inverberáis colores y poesías.

Arroyos de los valles susurradores espejos de la vida, que se desliza de los bosques caudales murmuradores cuyas venas el aura en trenzas riza.

Acompañad la pena de mis cantares de mis tiernos cantares de triste lloro que boga por el mundo, cual en los mares

boga el pobre marino sediento de oro, ¡son tan hondos, tan largos, estos pesares que su fin y principio busco é ignoro!

Matrique El Joven

acompañados más que de sus fa- milias. Durante los días mencionados queda suspendida la admisión de socios transeúntes y forasteros.

Boletín del Explorador

Invitados por el presidente del Comité, D. Manuel Dorda, á la fiesta de aviación que se celebrará el día 9 y 10, se hace presente á los Exploradores, que tendrán un sitio reservado en el aerodromo el que podrá concurrir el que lo desee con el traje ordinario, pero ostentando la insignia que lo acredite como Explorador.

Cartagena 8 de Octubre de 1913. —El Secretario, Antonio Frucharte.

El viaje de Poincaré

Como ayer dijimos, esta mañana han fondeado en nuestro puerto los buques de la escuadra francesa, que han sido destinados á estas aguas con motivo del viaje del Presidente de la República fran- cesa.

Los acorazados «Voltaire», «Di- derot», «Mirabeau» y «Danton», han fondeado fuera del puerto, frente á los rompeolas de Curra y Navidad, y los destroyers «Alferez de Navio Enrique» y guardia ma- rina «Hegel», entraron en bahía y fondearon cerca de los muelles de Santa Lucía.

Al fondear el buque almirante de la escuadra francesa «Voltaire», hizo el saludo al cañón á la plaza, siendo contestado en igual forma por ésta, y momentos después por el acorazado «Carlos V» que enar- bóla la insignia de Almirante de la escuadra española.

Del Arsenal para incorpo- rarse á la escuadra y quedando amarrado al rompeolas de Curra, el crucero de guerra «Cataluña».

Según se dice, el yate «Girald» se encuentra en el puerto, ha re- cibido órdenes de salir para este puerto, con objeto de estar aquí en el acto del abanderamiento del acorazado «España».

Los trabajos para instalar lami- naciones en los edificios públicos y particulares, se han multiplicado hoy.

La fachada del Casino lucirá una hermosa iluminación, así como la de la Peña de los Etcéteras, cuyos trabajos han dado comienzo hoy. Las del Centro del Comercio y A. Mada, Banco de Cartagena, Ca- pitania General, Ateneo Industrial y otras muchas, presentarán en las próximas noches caprichosas ilu- minaciones.

La hora oficial de la llegada del tren regio al muelle de Alfonso XII, conduciendo al Soberano de España y á Mr. Poincaré, es á las nueve y media de la mañana del viernes.

Cotización y cambios

PLOMO, 19 8-9.
PLATA, 30-14/32.
ZINC, 20 17 6.

INTERIOR, 7900
PARIS, 5 70
LONDRES, 26 74.

REMITIDO

Real Sociedad Económica de Amigos del País de Cartagena

Sr. Director del periódico El Eco de Cartagena.

Muy señor nuestro: Nos com- plazmos en poner en su conoci- miento que la Junta de Gobierno de esta Sociedad, haciendo uso de la autorización que se le concedió en la Asamblea Magna celebrada el día 29 de Enero del pasado año, ha acordado significar su recono- cimiento al ilustre Sr. Presidente del Consejo de Ministros por su de- cision y intervención para la conce- sión del Instituto general y técnico á esta ciudad, ofreciéndole al efec- to un album costado por todas las entidades que estuvieron repre- sentadas en la citada Asamblea y autorizado con las firmas de las autoridades, directores y represen- tantes de entidades en la expresa- da, permitiéndonos solicitar de usted su concurso para llevar á cabo este proyecto, rogándole se sirva comunicarnos su conformidad y forma en que desea contribuir.

Quedan en espera de su gra- sus afmos. s. s. q. e. s. m., El rector, Francisco Ramos.—El Se- cretario, Antonio Martínez.

Animación política

Madrid 8-9 m.

No obstante el estar dedicada la atención al viaje de Poincaré, se viene notando en los círculos políticos mayor animación que en los días pasados.

Las conversaciones son muy ani- madas, girando alrededor del proble- ma político que plantea la próxima apertura de las Cortes, cuyo decreto dicen los ministeriales que se ha- llá firmado y que será enviado á la «Gaceta» el día siguiente al en que regrese el rey de Cartagena.

De Sociedad

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de gravedad, la preciosa hija de nuestro querido amigo y contertulio el comerciante de esta plaza, D. Andrés Plazas.

Por el pronto y total restableci- miento de la enfermita nos interesa- mos de todas veras.

Continúa mejorando en la grave dolencia que le retiene en cama hace tiempo, la preciosa hija de nues- tro apreciable amigo D. Camilo de Aguirre, director gerente en esta plaza de la Sociedad de Seguros «El Día».

Desearnos que la mejoría continúe y que en breve plazo esté completa- mente restablecida la enfermita.

En la parroquia católica de San- to Domingo han contraído los in- disolubles lazos del matrimonio esta tarde á las cinco, la bella señorita María de Jesús Ros con el joven D. Fulgencio Ros Araujo.

Desearnos á los nuevos esposos una interminable luna de miel.

A nuestro distinguido amigo don Nicolás Llobregat, capitán de Infan- tería de Marina, le ha sido concedi- da la Cruz Roja penionada del Mé- rito Militar, por sus heroicos com- portamientos en el combate del Garb en la reciente guerra de Maruecos.

Reciba tan bizarro millar nuestra enhorabuena por la distinción de que ha sido objeto.

Teatro Principal

Esta noche tendrá lugar en este coliseo por la Gran Compañía del Circo Simón Assas, una gran fun- ción de moda aristocrática dedicada y en honor de las escuadras fran- cesa y española, con un programa es- cogido y variado, tomando parte todos los principales artistas y clowns de la compañía.

Por la tarde á las 7 sección ver- mouth.

El mercado de hoy

Como de costumbre todos los miércoles, esta mañana se ha cele- brado en los alrededores de la Plaza de España el mercado semanal de aves y ganado lanar, el que se ha visto muy concurridísimo desde las primeras horas de la mañana hasta su terminación.

Dada la afluencia de forasteros que aquí se encuentran con motivo de los sucesos que se avecinan, y mucho más por el gran número de marinos españoles y franceses, las mercancías han alcanzado hoy ex- traordinarios precios, y a pesar de éstos, los vendedores han obtenido cuanto trajeron al mercado.

Los huevos alcanzado el pe- ción de catorce á quince pesetas el ciento.

ACTUALIDADES

La animación se nota por todas partes.

Los trenes llegan llenos de via- jeros que vienen deseosos de pre- senciarse los acontecimientos que se avecinan en nuestro puerto.

Este presenta á estas horas un hermosísimo golpe de vista pues en él se encuentran fondeados los buques de la escuadra Española y de la Francesa que fueron designa- dos para el embarque del Preside- te de la República Francesa.

Esta mañana los disparos de cañón de los buques y de la plaza, anunciaban que los barcos de gue- rra franceses habían fondeado en nuestro puerto, que en estos mo- mentos es el privilegiado de Espa- ña para el desembarco del Rey de España y el Presidente de la República los barcos de sus naciones respectivas.

El muelle se ha visto todo el día completamente lleno de curiosos que allí pasaban las horas admiran- do los barcos de guerra de ambas naciones y el ir y venir de ininidad de lanchas de vapor, de las que se veían banderas españolas y francesas.

La animación es grande. Los obreros trababan unos ins- tallando las iluminaciones eléctricas que han de lucir estas noches, otros arreglando las principales ca- lles, otros decorando las fachadas de edificios del Estado y particula- res y otros dedicados al adorno del improvisado salón que se está in- stallando en el muelle de Alfonso XII en donde á la llegada del Rey de España y de Mr. Poincaré se celebrará la recepción oficial antes de embarcar para el acorazado «España» D. Alvaro Xarlon.

Cartagena presenta en estos momentos inusitada animación y á medida que se aproximan los acontecimientos que aquí han de cele- brarse, mayor es el número de for- asteros que acuden de las ciuda- des y pueblos vecinos.

Nuestra población está de enhorabuena porque dentro de pocas horas tendrá el honor de recibir al Monarca Español D. Alfonso XIII; al Presidente de la Repúbli- ca Francesa Mr. Poincaré, al Pre- sidente del Consejo de ministros, á los ministros de Marina é Instruc- ción pública y á todo el alto per- sonal que acompañan á tan ilustres personalidades.

El muelle de Cartagena se ve nue- vamente en las páginas de la historia recordando á las futuras generaciones que aquí un día las aguas del in-victible Rey de Fran- cia recibidos por el caudillo de esta tierra, el gran héroe de la guerra de Maruecos, el Sr. Llobregat, Representante de la Nación vecina Mr. Poincaré lo despidió en el puerto nuestro Rey al terminar su visita á España.

Por este último acontecimiento Cartagena se alegrará y á estas horas la animación que presenta es verdaderamente extraordinaria. En infinidad de fachadas y estab- lecimientos aparecen onizando el pabellón español con el francés, y orlados con guirnalda de laurel.

El dueño del Café de la Marina ha convertido la hermosa sala de su establecimiento en un salón alusivo al suceso que vamos en- puerta, pues sus hermosos espejos han sido decorados con las bande- ras de España y Francia y artísti- cos trofeos de estas naciones se ven entrelazadas por todo el salón.

Además de estas alegorías pro-